

La obra social, ¿un seguro contra el empobrecimiento? Análisis del sistema de salud argentino

Resumen

Se denomina gasto catastrófico en términos financieros a aquel gasto que excede cierto umbral del ingreso disponible de una familia luego de haber cubierto las necesidades alimenticias básicas. El gasto de bolsillo en servicio básicos puede convertirse en catastrófico para aquellos hogares que deben afrontarlos. Este trabajo se propone analizar la evolución del gasto de bolsillo en salud, su magnitud a lo largo de los años y su relación con el ingreso de los hogares y su afiliación a una obra social. Es claro que quienes pertenecen a ellas, tienen la posibilidad de realizar consultas y controles médicos sin la necesidad de afrontar gastos tan elevados como si no dispusieran de algún tipo de cobertura. Pero, ¿las obras sociales contribuyen a disminuir la probabilidad de incurrir en un gasto financieramente catastrófico? Asimismo, ¿este gasto genera empobrecimiento? Este documento revisa la literatura existente y evalúa la hipótesis de que las obras sociales contribuyen a reducir la probabilidad de incurrir en un gasto financieramente catastrófico dependiendo del quintil al cual pertenezca el hogar. A su vez, se propone corroborar que cuando el gasto de bolsillo en salud se torna catastrófico, aumenta la probabilidad de que un hogar se empobrezca.